

Luis Tolorza Godoy, el "Gran Capitán" de las selecciones de Oficina Victoria

El jugador victoriano es recordado en los relatos del comunicador Félix Reales, en sus "Historias Pampinas"

Mario Vidal Jorquera

"Mi Ventana Deportiva" a veces me da sorpresas, ya que al abrirla me lleva más allá de nuestra ciudad y me permite acercarme a la pampa salitrera, especialmente a la ex Oficina Salitrera Victoria. En ese campamento, afloraron infinidad de deportistas, varios de ellos con historia a nivel nacional, como los boxeadores Gustavo Moscoso y Oscar Alvarado, por citar algunos.

Varios otros hicieron historia en el fútbol y uno de ellos, es recordado por el comunicador Félix Reales Vilca, en sus "Historias Pampinas".

Nuestro buen amigo Félix, llamado cariñosamente como "El Tetera", en sus años salitreros, hizo el siguiente relato sobre la historia de uno de los buenos deportistas pampinos.

"Antiguamente, en las oficinas y campamentos salitreros, existían clubes deportivos de gran calidad y por ende, las selecciones locales eran poderosas. A modo de ejemplo, la Oficina San Enrique se tituló campeón



-Luis Tolorza Godoy, el "Gran Capitán de las selecciones de Oficina Victoria. Falleció el año 1996 a los 53 años.

de Chile, representando a Iquique en el mismo Estadio Nacional."

Félix Reales sigue su relato diciendo que, "como joven pampino, participé activamente como deportista, entre los años 1960 a 1975, año en que tuve que abandonar el campamento por órdenes de las autoridades militares de la época".

"Pero, tengo grandes recuerdos de haber sido titular en los equipos Deportivo El Nacional, Deportivo Victoria, el viejo y querido Arauco y la selección de Victoria".

"Jugué al lado de grandes futbolistas pampinos y enfrenté a rivales de gran calidad, tanto en fútbol, básquetbol y baby fútbol".

En su reportaje para su libro "Historias Pampinas", Reales recuerda a un gran futbolista pampino, Luis Eulalio Tolorza Godoy, conocido como el "Gran Capitán" de la selección victoriana, donde era número fijo junto a sus hermanos Jorge y Gregorio.

"También era conocido como "El Chicho" y su apodo era "El Perro", pero eran muy pocos los amigos que



Una de las tantas selecciones de Oficina Victoria que fueron comandadas por el "Gran Capitán" Luis Tolorza Godoy.



Félix Reales Vilca, comunicador que revive vivencias de la Oficina Salitrera Victoria.

se lo mencionaban, ya que era de carácter fuerte":

"Entre los años 1965 y 1970, el "Chicho" junto a su hermano Jorge y el "Sordo" Del Río, reforzaron en innumerables ocasiones a la selección de Iquique en el fútbol amateur".

por 6 - 4 en un partidazo donde "El Chicho" fue gran figura, pese a perder su selección, ante más de 7.000 mil espectadores".

"También recuerdo cuando Victoria jugó la final del Campeonato del Salitre con la Oficina María Elena y donde también participaron Pedro de Valdivia, Coya Sur, José Francisco Vergara, Tocopilla y el local María Elena que se quedó con el título al vencer a Victoria por 2 - 1, en una batahola generalizada al término del partido".

"Para resumir, en lo personal siempre recordaré con orgullo el haber compartido cancha, tanto en la Selección Pampina, el Deportivo Victoria y la Selección de Sagasca, con el "Gran Capitán" Luis Eulalio Tolorza Godoy, quien falleció un 19 de junio del año 1996 a los 53 años, dejando un gran vacío en el deporte pampino. En la actualidad, le sobreviven su esposa Loreto, sus hijos Luis, Ana, Alejandra y nietos".

Concluye así, el relato de Félix Reales Vilca, testimonio que puedo transcribir, al abrir Mi Ventana Deportiva.